

FAX. Nº. 484.65.62. EL PERIODICO OPINION Sres Campreciós o  
Ureta.

LA GUERRILLA TAMIL

José Agustín Goytisoló

Hasta hace unos cuantos años, lo único que me habían enseñado de Ceilán es que era una isla asiática, que su capital era Colombo, que sus habitantes eran llamados cingaleses, que otras ciudades importantes eran los puertos de Jaffna y Trincomalee, y en el interior Candy. La isla formaba parte de la Commonwealth, pero al independizarse, cambió su nombre por el de Sri Lanka.

Es un país superpoblado, con más de 15 millones de habitantes, de los que un 72 % son cingaleses, el 8 % "moros" y el 20 % tamiles. La tierra cultivable es poca: arroz para subsistir, y para la exportación, té, caucho, cocos y aceite de copra.

Una frágil democracia gobierna como puede el país, que se ve acosado por la fuerte guerrilla tamil, asentada en el norte, en la península de Jaffna y alrededores. Estos guerrilleros, a los que el gobierno y buena parte de la población llama Tigres Tamiles, piden desde hace tiempo que se les conceda una autonomía federal o amenazan con el separatismo.

Ahora atacan y tienden emboscadas al ejército central, y últimamente han sido noticia por haber hundido cinco patrulleras y secuestrado un ferry. Sí, una guerra más en este mundo enloquecido.